

 Manuela GOUET
(dgs@bonnetable.fr)

 21 mars 2025

 9 documents

REVUE HEBDOMADAIRE DU 15 AU 21 MARS 2025

- 1  **Bonnetable - Entraîneur de rugby agressé après la 3e mi-temps : un geste condamné mais un soutien moral affiché**
L'Action Républicaine, vendredi 21 mars 2025
- 2  **Bonnetable - Travaux : la rue de la Prairie fermée**
L'Action Républicaine, vendredi 21 mars 2025
- 3  **Bonnetable - Exposition de tapis publicitaires de jeux de cartes**
[Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, vendredi 21 mars 2025](#)
- 4  **Bonnetable - Un grand ménage de printemps extérieur...**
L'Action Républicaine, vendredi 21 mars 2025
- 5  **Bonnetable - Le MuMo fait halte dans la ville**
L'Action Républicaine, vendredi 21 mars 2025
- 6  **Bonnetable - « Je ne peux pas excuser son comportement »**
[Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, jeudi 20 mars 2025](#)
- 7  **Bonnetable - La Patriote fait le bilan de ses sections sportives**
[Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, mercredi 19 mars 2025](#)
- 8  **49 Courrier de l'ouest - Agressé après la rencontre : « Un acte inqualifiable »**
[Quotidien Le Courrier de l'Ouest, www.courrierdelouest.fr, mardi 18 mars 2025](#)
- 9  **Bonnetable - Le frelon asiatique à l'ordre du jour**
[Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, lundi 17 mars 2025](#)

Bonnétable - Entraîneur de rugby agressé après la 3e mi-temps : un geste condamné mais un soutien moral affiché

L'Action Républicaine, vendredi 21 mars 2025, 740 mots

Balayette et coup de pied au visage. C'est l'agression dont aurait été victime un entraîneur de rugby amateur du Maine-et-Loire, dimanche, par son homologue du Nord Sarthe.

Dimanche 16 mars 2025, pour le dernier match de la saison à domicile, à Bonnétable, et la seizième journée de Régionale 3 seniors, le club de rugby de la Patriote Bonnétable / Entente du Nord Sarthe, recevait son homologue de Seiches Rugby, une équipe du Maine-et-Loire. Un match qui a vu cette dernière, deuxième du championnat, l'emporter sur son adversaire sarthois avec un score de 19-34.

Le président de Seiches rugby agressé à Bonnétable

Mais à la fin de la troisième mi-temps, la rencontre a dégénéré, comme le révèlent par nos confrères du Courrier de l'Ouest : l'entraîneur et président du club séchois aurait été agressé par celui de Bonnétable.

Un acte que le club condamne, sur ses réseaux sociaux : « **Nous apportons tout notre soutien à notre président qui a subi une agression à la sortie du stade, par l'entraîneur adverse. Nous espérons que les instances condamneront ces gestes.** »

Des gestes que raconte l'entraîneur séchois, Arnaud Houdayer, à nos confrères : « **On n'était plus que trois membres de l'équipe, je suis allé saluer le président de Bonnétable, ça s'est bien passé, on s'est fait l'accolade.** »

Une balayette et un coup de pied au visage

Et de poursuivre : « **J'ai ensuite échangé avec l'arbitre, j'ai salué un groupe de six ou sept joueurs de Bonnétable, à la sortie du club-house avec leur entraîneur. Ce dernier m'a couru après, il m'a fait une balayette puis, alors que j'étais au sol, m'a mis un coup de pied au visage.** »

L'agresseur a-t-il subi des propos haineux et virulents ?

L'homme aurait déposé une plainte auprès de la gendarmerie.

Du côté de la Patriote de Bonnétable, on ne minimise pas l'acte. « **Je tiens à dénoncer ce geste inadmissible. Il n'a pas sa place sur un terrain de rugby, ni même en dehors. Le match doit rester un événement sportif, basé sur le respect et la camaraderie** », déclare Stéphane Moriceau, président. Qui insiste sur le caractère inacceptable de l'incident, tout en rappelant les années d'implication de son entraîneur dans le club.

Soutien moral

« **Notre entraîneur est dévoué depuis de longues années à la Patriote. Il donne tout son temps libre pour partager son expérience avec les joueurs. Son engagement a largement contribué à l'évolution de notre école de rugby et à la formation de nombreuses générations. Il ne mérite pas ce qu'il traverse actuellement. Malheureusement, le manque de bénévoles complique la gestion du club et alourdit la charge de travail des encadrants. Cette pression permanente a certainement joué un rôle dans ce dérapage regrettable.** »

Un entraîneur sous pression

Stéphane Moriceau cherche à contextualiser les faits, sans pour autant les minimiser. « **Je ne peux pas excuser son comportement, mais je le soutiens moralement. C'est quelqu'un de bien qui a craqué sous la pression. L'envie de faire gagner ses joueurs, l'organisation des matchs et des entraînements, et les remarques incessantes du président-entraîneur adverse ont fini par avoir raison de lui.** »

Selon lui, l'attitude provocatrice d'Arnaud Houdayer aurait joué un rôle déclencheur. Comme le confirmait un autre membre, au lendemain de l'altercation : « **Notre entraîneur, et nos joueurs, ont subi pendant plus de 80 minutes, des propos haineux et très virulents qui n'avaient pas lieu d'être, et un manque de respect intolérable, que ce soit de nos locaux, ou humainement parlant.** »

Des sanctions à venir

Stéphane Moriceau est conscient des sanctions encourues. Une suspension de son entraîneur, a minima. Une radiation est possible. La Ligue des Pays de la Loire s'est d'ores et déjà saisie du dossier. « **Une décision sera prise. Nous en discuterons en interne pour tirer les leçons de cette affaire. Notre club continuera à promouvoir les valeurs du rugby et à sensibiliser ses joueurs à l'importance du respect sur et en dehors du terrain** », assure Stéphane Moriceau.

Qui estime que le rugby « **doit rester un sport de respect et de convivialité. Cet incident, aussi regrettable soit-il, ne doit pas entacher l'image de notre club ni celle de ce sport. Nous devons travailler ensemble pour que ce genre d'incident ne se reproduise plus et rappeler l'importance du fair-play à tous les niveaux** ».

Camille ROBINAULT



L'entraîneur du club de rugby Bonnétable / Entente du Nord Sarthe a agressé son homologue du Seiches rugby (49), à domicile, dimanche. © Photo d'illustration - Voix du Midi Lauragais

Bonnétable - Travaux : la rue de la Prairie fermée

L'Action Républicaine, vendredi 21 mars 2025, 508 mots

Les élus de Bonnétable ont validé les budgets de l'année passée. Avant de se pencher sur quelques travaux à venir, rue de la Prairie et dans le parc du Château, entre autres.

Lundi 10 mars, les élus de Bonnétable se sont réunis autour de la table du conseil et de leur maire, Marie-Laure Plever, pour voter les comptes administratifs et de gestion de l'année passée. Ainsi, pour ce qui est du compte administratif du budget général, la cité affiche, en dépenses de fonctionnement, 3,4 millions d'euros de dépenses réelles. Quand les recettes, en cumulé et avec les excédents, affichent un peu plus de 5,15 millions d'euros, dont près de 1,9 millions d'euros de fiscalité locale.

Des budgets votés à l'unanimité

Du côté de l'investissement, les dépenses réelles approchent les 628 500 euros quand les recettes avoisinent 610 000 euros.

Enfin, pour le budget assainissement, les dépenses de fonctionnement sont de 212 611 euros pour des recettes de 287 330 euros, soit un résultat de 74 719 euros. Côté investissement, les dépenses sont de près de 202 500 euros pour des recettes de près de 316 500 euros.

Des budgets votés à l'unanimité, tout comme celui du compte administratif du lotissement de la Cannetière, qui affiche des comptes à 0 excepté au chapitre des transferts entre sections, avec une somme de 61 761 euros.

La rue de la Prairie en travaux

Les élus ont alors glissé vers les questions diverses de ce conseil express. **"Les travaux au niveau du rétrécissement de la rue de la Prairie vont débuter le 24 mars"**, a prévenu Alain Godet, premier adjoint en charge de la voirie, entre autres, annonçant la fermeture momentanée de la voie de circulation.

Maryline Bourneuf, conseillère municipale de l'opposition, s'est alors, comme à son habitude, fait porte-parole de plusieurs habitants **"qui aimeraient plus de bancs dans le parc du château"**.

"C'est prévu, une enveloppe a été inscrite dans ce sens au budget 2025 pour des aménagements dont des bancs et des jeux", lui a répondu Marie-Laure Pléver.

Et de préciser : **"Aujourd'hui, nous avons des jeux pour les petits, pour le city, nous partirions plutôt sur une rénovation mais nous travaillons aussi pour la tranche des 10-13 ans."**

Un œil sur le parc

Maryline Bourneuf d'évoquer également **"des allées qui se réduisent pour les joggeurs"** et un parc, à son goût **"pas assez aménagé"**.

Une remarque partagée par le premier édile, forcé de constater cependant : **"le parc, à l'heure actuelle, c'est tellement détrempé qu'on ne peut rien y faire ! De l'entretien, oui, il y en aura mais pas pour le moment. Cependant, c'est bien prévu avec les espaces verts de le nettoyer quand le beau temps sera de retour"**, a-t-elle envoyé comme une promesse à son conseil et aux habitants, à la veille ou presque du printemps.

Carine ROBINAULT



Des aménagements, et notamment des jeux à destination des enfants âgés de 10 à 13 ans, sont en projet, dans le parc du château de Bonnétable. © Photo d'archives - Echo sarthois - Carine Robinault

Bonnétable - Exposition de tapis publicitaires de jeux de cartes

[Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, vendredi 21 mars 2025, 177 mots](#)

Depuis de nombreuses années, Franck Hilterbrand s'est passionné de divers objets vintage qu'il recherche dans bon nombre de bric-à-brac ou brocantes.

Toutes ces recherches sont classées sur un ordre bien précis. Dans quelques jours, accompagné de Didier Langlais, va se dérouler une troisième expo chez Choco.

Après plusieurs succès dans ses présentations d'objets publicitaires locaux et de bistrot vintage, celui-ci va proposer une imposante collection de tapis de cartes et tapis qui étaient à la mode dans les bars où se retrouvaient les amateurs de trut, manille, belote ou bien même tarot afin de passer un bon moment. Son souhait premier est de remettre à la mode ces rencontres amicales, qui permettaient aux amateurs de jeux divers de pratiquer divers concours.

« **Cette exposition débutera samedi, chez Choco. Le public pourra découvrir une collection fort originale de nombreux tapis, aux heures d'ouverture du bar** », précise Franck Hilterbrand.

Ce samedi, exposition der tapis et cartes chez Choco, 28, rue du Maréchal-Joffre. Contact : tél. 06 41 82 50 83.



Franck Hilterbrand et Didier Langlais présentent quelques sujets de leur exposition.
© Ouest-France

Bonnétable - Un grand ménage de printemps extérieur...

L'Action Républicaine, vendredi 21 mars 2025, 199 mots

L'association Bonn'Actions, en partenariat avec Wings of the Ocean, organise une nouvelle édition de "Printemps Propre" à Bonnétable, ce dimanche 23 mars.

Une mission collective pour participer ensemble à la propreté de la ville.

De 9 h à 12 h, tous les citoyens, individuellement ou en famille, sont invités à participer à cette action solidaire en ramassant les déchets qui polluent les rues et espaces naturels.

L'an dernier, près de 40 kg de débris, dont environ 6 000 mégots de cigarettes, ont été collectés. Cette année encore, l'association compte sur la mobilisation de tous pour faire de cette opération un succès.

Un engagement pour l'environnement

Plusieurs itinéraires de collecte seront proposés à travers Bonnétable afin d'optimiser le ramassage. Parallèlement, une action en faveur de la biodiversité sera organisée avec la création et le lancement de bombes à graines.

Rendez-vous le dimanche 23 mars à 9 h sur le parking du château (18, rue du Maréchal Leclerc), muni de gants de jardinier.

L'événement se clôturera par un pot de l'amitié, un moment convivial pour remercier tous les participants.



Tous les citoyens peuvent participer à l'opération "Printemps propre", en individuel, en famille, ou entre amis. © dr

Bonnétable - Le MuMo fait halte dans la ville

L'Action Républicaine, vendredi 21 mars 2025, 164 mots

Du lundi 24 au mardi 25 mars, les scolaires et le public de Bonnétable pourront accéder à une exposition unique imaginée par le Centre Pompidou de Paris, grâce au MuMo, Musée Mobile d'art moderne et contemporain, qui fera halte dans la ville.

Intitulée "En Voyage" et présentée dans un camion aménagé, l'exposition sera accessible gratuitement en groupes. Après les scolaires, en journée, les habitants pourront y accéder de 17 h à 18h30.

A noter que le projet de musée itinérant émane d'Ingrid Brochard et est issu de la collaboration entre la Fondation Art Explora et le Centre Pompidou.

Depuis 2011, le MuMo est allé à la rencontre de 150 000 visiteurs, en France d'abord – de Saint-Venant, dans le Pas-de-Calais jusqu'aux alentours de Marseille – puis en Afrique, en Côte d'Ivoire et au Cameroun. **"Nous pensions que l'aventure durerait quelques années. Le MuMo roule 6 jours sur 7 et 50 semaines par an... depuis plus de 10 ans"**, déclare sa fondatrice.

Bonnétable - « Je ne peux pas excuser son comportement »

Quotidien Le Maine Libre, www.lomainelibre.fr, jeudi 20 mars 2025, 387 mots

À l'issue du match de rugby opposant Bonnétable et Seiches-sur-le-Loir, l'entraîneur Seichoix a été agressé par celui de Bonnétable. Le président du club sarthois tenait à prendre la parole.

Arnaud Houdayer, entraîneur de Seiches-sur-le-Loir, a déposé plainte après avoir été agressé par son homologue de Bonnétable dimanche dernier. Le président du club de Rugby de Bonnétable, Stéphane Moriceau, exprime sa position. « Je tiens à dénoncer ce geste. Il n'a pas sa place sur un terrain de rugby, ni en dehors. Le match doit rester un événement sportif, basé sur le respect et la camaraderie ».

« Notre entraîneur est dévoué depuis de longues années »

Le président de Bonnétable insiste sur le caractère inacceptable de l'incident, tout en rappelant les années d'implication de son entraîneur dans le club. « Notre entraîneur est dévoué depuis de longues années, il donne tout son temps libre pour partager son expérience avec les joueurs. Son engagement a largement contribué à l'évolution de notre école de rugby. Il ne mérite pas ce qu'il traverse actuellement. Le manque de bénévoles complique la gestion du club et alourdit la charge de travail des encadrants, ce qui a pu peser sur lui. »

Stéphane Moriceau contextualise les faits, sans les minimiser. « Je ne peux pas excuser son comportement, mais je le soutiens moralement. C'est quelqu'un de bien qui a craqué sous la pression. L'organisation des matchs, des entraînements et les remarques incessantes du président entraîneur adverse ont fini par l'affecter. »

« La Ligue régionale a déjà pris le dossier en main »

Selon l'entraîneur, l'attitude d'Arnaud Houdayer aurait contribué à la tension. « Tout au long du match, ses provocations et ses consignes visant à durcir l'engagement physique ont exacerbé la pression. Même après le coup de sifflet final, son attitude provocatrice s'est poursuivie. » Conscient des répercussions, Stéphane Moriceau s'attend à des sanctions. « Je sais qu'il risque une suspension, voire plus. La Ligue régionale a déjà pris le dossier en main. Nous tirerons les leçons de cette affaire. Notre club continuera à défendre les valeurs du rugby. »

« Le rugby doit rester un sport de respect et de convivialité. Cet incident, aussi regrettable soit-il, ne doit pas entacher notre club ni ce sport. Nous devons œuvrer pour éviter que cela ne se reproduise. »



Stéphane Moriceau, président du club de Rugby de La Patriote de Bonnétable. © Le Maine Libre

Bonnétable - La Patriote fait le bilan de ses sections sportives

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, mercredi 19 mars 2025, 117 mots

La salle Saint-Sulpice était, vendredi, le cadre de l'assemblée générale des diverses disciplines représentées à la Patriote.

Près d'un millier de sportifs sont répartis dans les diverses disciplines. C'est la section football qui domine, avec 350 adhérents. Les autres fréquentent l'athlétisme, le billard, le cyclisme, le football, le handball, le judo, le karaté, le rugby, le tennis et badminton, ainsi que le tennis de table.

À l'occasion de cette réunion, la maire, Marie-Laure Plever, a rappelé que ?« **les travaux du terrain synthétique vont débiter en mai, pour se terminer en octobre, au stade Nona-Debonne** ». Elle a aussi confirmé la rénovation de la piste d'athlétisme.



Les karatékas lors d'une démonstration avec des pros. © Ouest-France.

49 Courrier de l'ouest - Agressé après la rencontre : « Un acte inqualifiable »

Quotidien Le Courrier de l'Ouest, www.courrierdelouest.fr, mardi 18 mars 2025, 538 mots

Au lendemain des belles images du XV de France brandissant son trophée de vainqueur du tournoi des Six Nations, une facette bien moins glorieuse du rugby a été proposée à l'issue d'un match joué en Sarthe. L'équipe de la Patriote Bonnétable/Entente du Nord Sarthe accueillait le Seiches Rugby (Maine-et-Loire) pour la seizième journée de Régionale 3, catégorie Seniors. Les Seichoïses, deuxièmes du championnat, l'ont emporté 19-34.

Une heure après le coup de sifflet final, alors que chacun était douché et avait profité de la troisième mi-temps, l'entraîneur de Seiches Rugby a été victime d'une agression. « On était plus que trois membres de l'équipe, je suis allé saluer le président de Bonnétable, ça s'est bien passé, on s'est fait l'accolade », raconte l'entraîneur séchoïse et président du club, Arnaud Houdayer.

« J'ai ensuite échangé avec l'arbitre, j'ai salué un groupe de six ou sept joueurs de Bonnétable, à la sortie du club-house avec leur entraîneur. Ce dernier m'a couru après, il m'a fait une balayette puis, alors que j'étais au sol, m'a mis un coup de pied au visage. » Cette scène s'est déroulée sous les yeux de l'arbitre. Arbitre qui aurait ensuite été, à son tour, pris à partie verbalement par un proche de l'entraîneur de Bonnétable.

« Taper du poing sur la table »

« Leur président est intervenu pour calmer les choses », relate encore Arnaud Houdayer, qui souffre depuis dimanche de maux de tête et de douleurs aux cervicales. Le président-entraîneur indiquait lundi avoir déposé une plainte auprès de la gendarmerie. « Il faut taper du poing sur la table. Il ne faut pas que ça se reproduise », estime-t-il.

Sollicité, le président du club de Bonnétable, Stéphane Moriceau, déplore le geste « inadmissible » de son entraîneur.

« Ça fait 33 ans que je suis dans le rugby : des gestes, il peut y en avoir sur le terrain mais, une fois que le match est fini, le match est fini. » Désabusé par cet événement, le président sarthois affirme : « Je m'entends bien avec tous les clubs mais, mon entraîneur, il n'est pas aussi diplomate... Je ne suis pas d'accord avec lui, je le lui ai dit. On va mettre les points sur les i. »

Les conséquences pourraient aller au-delà de la Patriote Bonnétable. L'arbitre, témoin des faits, a alerté les instances dirigeantes de la Ligue régionale et rédigé un rapport d'incident. « On instruit le sujet », confirme le président de la Ligue, Hugues Meillereux. « S'il est avéré, l'acte ne pourra pas rester impuni de la part de la Ligue. C'est un acte inqualifiable, inacceptable. » La commission régaliennne de discipline, indépendante et neutre, a été saisie. Cet événement agace le président de la Ligue, alors qu'un plan antiviolences a été mis en place à l'échelle nationale et décliné au plan régional.

« Il y a différentes mesures, contre les violences sexistes et sexuelles, avec une formation sécurité, une sono qui appelle joueurs et supporters à respecter l'adversaire », énumère M. Meillereux. « Ce comportement de combat de rue, de guet-apens, gêne l'investissement de nos bénévoles », regrette-t-il encore. « Face à de telles violences, si elles sont avérées, il y aura une sanction exemplaire. » Cela pourrait aller de plusieurs semaines de suspension jusqu'à une éventuelle radiation du mis en cause.

Cyprien MERCIER

Bonnétable - Le frelon asiatique à l'ordre du jour

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, lundi 17 mars 2025, 38 mots



La salle Saint-Sulpice a été le cadre d'une réunion proposée par l'association Bon'Actions. Une quarantaine de personnes avaient fait le déplacement afin de découvrir comment agir en cas d'invasion de frelons asiatiques. © Ouest-France